



Avalan diputados con reservas Presupuesto de Egresos 2023

# Recortan mil mdp a la Judicatura

Son más de 6 mil millones de pesos los que redujeron a autónomos

MARTHA MARTÍNEZ  
Y CLAUDIA SALAZAR

Para completar el presupuesto del próximo año, la Cámara de Diputados realizó un último recorte a los organismos autónomos.

Como lo hacían en los gobiernos del PRI y del PAN, Morena y sus aliados echaron mano del Consejo de la Judicatura Federal (CJF), al que le quitaron mil millones de pesos para crear el Fondo para la Seguridad de Estados y Municipios, establecido en la reforma constitucional que extiende la permanencia del Ejército en las calles.

Después de cuatro días de debate, el pleno de San Lázaro avaló cuatro reservas al Presupuesto de Egresos de la Federación (PEF) 2023, presentadas por Morena y por el Partido del Trabajo (PT).

Entre ellas, una que reduce de 69 mil 933 a 68 mil 933 millones de pesos el gasto del CJF y transfiere la diferencia a la Secretaría de Seguridad y Protección Ciudadana (SSPC), que deberá bajar los recursos a través de convenios con los estados.

Este monto se suma a los más de 6 mil 437 millones de pesos recortados previamente a los órganos autónomos, de los cuales 4 mil 475 corresponden al INE.

La reserva suscrita por el presidente de la Comisión de Puntos Constitucionales, el morenista Juan Ramiro Robledo, modificó la fuente de financiamiento del fondo, que hasta ayer era el gasto obligatorio de pensiones, que pertenece al Ramo 33 "Aportaciones", de las mismas entidades federativas.

"Proponemos, como lo establece la Constitución en materia de Guardia Nacional, crear a partir del ejercicio fiscal 2023 un fondo permanente de apoyo a las entidades federativas y municipios destinado al fortalecimiento de sus instituciones de seguridad pública. Este fondo se creará con mil millones de pesos, cuyos lineamientos de operación deberán ser publicados el primer trimestre de 2023", dijo la vicecoordinadora de Morena, Aleida Álvarez, al presentar ante el pleno la propuesta.

El diputado de MC, Salvador Caro, indicó que se requerían cuatro mil millones de pesos para empatar el desaparecido Fortaseg y corresponder a las policías locales, lo que provocará que no haya recursos para capacitación y equipamiento.

"Les interesa que las policías y los ciudadanos estén

a merced del narco, para que tengan miedo, esa es su reforma y este es el fondo que acordaron", advirtió.

El vicecoordinador del PAN, Jorge Triana, lamentó que los legisladores que votaron a favor de la reforma, entre ellos el PRI, lo hicieran por sólo mil millones de pesos.

"Que quede clarísimo: le quitan mil millones de pesos al Poder Judicial para pasarlo a estados y municipios, lo cual es marginal", reiteró.

## RESTITUYEN GASTO A ESCUELAS

La Cámara de Diputados aprobó también una reserva que restituye recursos a las Escuelas de Tiempo Completo, después de un año de presiones a la SEP.

La reserva, presentada por la presidenta de la Comisión de Educación, la morenista Flora Tania Cruz, adiciona un artículo 13 transitorio al Decreto del Presupuesto, para establecer que las Reglas de Operación del programa La Escuela es Nuestra deberán establecer claramente las asignaciones presupuestales para los componentes: Infraestructura y Equipamiento, Horario Extendido y Servicio de Alimentación.

No obstante, Horario Extendido es el único compo-

nente que establece el máximo de recursos con los que podrá contar.

Según la reserva aprobada, hasta el 21 por ciento del presupuesto total del programa La Escuela es Nuestra -que para 2023 será de más de 27 mil 52 millones de pesos- podrá destinarse a garantizar el horario extendido en los planteles.

Otra reserva aprobada señala que los estados podrán aportar recursos al fondo para infraestructura que se creará con las disponibilidades derivadas de recursos federales que no hayan sido devengadas o pagadas, así como sus rendimientos.

Los diputados avalaron también una reserva que plantea que la Comisión de Presupuesto y Cuenta y el Instituto Nacional de los Pueblos Indígenas darán segui-



miento a los recursos erogados mediante el Anexo 10 "Erogaciones para el Desarrollo Integral de los Pueblos".

Al final, el PEF se avaló con 270 votos a favor, 219 en contra y una abstención.



Victor Zubieta

**¿Y LA AUSTERIDAD?** Contrario al discurso de austeridad, la fracción de Morena repartió playeras de la Selección a toda la bancada durante el debate presupuestal. Las camisetas oficiales cuestan mil 800 pesos, por lo que representan un gasto total de más de 360 mil pesos.